6月教育委員会定例会 会議録

1 日 時 令和5年6月28日(月)13時00分から14時34分

2 場 所 豊後高田市役所真玉庁舎教育委員会室

3 出席委員

教育長河野 潔職務代理者大嶽由美子委員高井 郁朗委員宮崎みゆき委員松成 康男

4 事務局

 教育総務課長
 植田 克己

 学校教育課長
 河野 政文

5 書記

総務管財係長 岩田 隆宏

- 6 議 題
 - 1 教育委員会事務局6月執行経過報告及び7月行事予定について
 - 2 議題
 - (1) 令和6年度小学校使用教科用図書採択について
 - (2) 学校閉庁日について
 - (3) 高田高校の授業料無料化について
 - (4) 島原市との兄弟校・交流校児童会交流事業について
 - (5) 令和5年豊後高田市議会第2回定例会の報告について その他

開会あいさつ 教育長から開会あいさつ

(教育長)

既に新聞報道等でご存じのとおり、市議会第2回定例会の最終日に、教育委員の人事案件が議論されまして、護城和代さんの選任が全会一致で可決されましたので、皆さまにお知らせいたします。

このたび、8月いっぱいをもって退任されます宮崎委員さんにおかれましては、大変長い間お世話になりました。ありがとうございました。

議事進行 大嶽職務代理者

(大嶽職務代理者)

宮﨑委員さん、大変お疲れさまでした。 それでは、只今から、令和5年第5回定例教育委員会を開会いたします。 会議次第に沿って進行します。

○教育委員会事務局6月経過報告について(資料1~2ページ)

教育長から6月執行経過報告について、資料にもとづき説明。

(各委員) 意見・質問等なし。

○教育委員会事務局7月行事予定について(資料3ページ)

教育長から事務局7月行事予定について、資料にもとづき説明。

(各委員) 意見・質問等なし。

○令和6年度小学校使用教科用図書採択について(資料4~5ページ)

学校教育課長から資料に沿って説明。

(髙井委員) 資料4ページの第1回、第2回の調査研究に伴う会議について は、私が参加することはないのでしょうか?

(学校教育課長)

第1回は教科担当の代表が調査研究するものですので、7月24日の第2回の会議に出席いただきたいと思います。

(教育長)

第2回目は宇佐と高田の代表が集まって調査研究をします。

その次は、中津、宇佐、高田の代表が集まって調査研究をします。

その後、教科担当から私たち(教育長)に調査研究の結果を聞く会がありまして、その後に本定例会で最終的に決定する運びとなっていますので、よろしくお願いします。

(松成委員) 図書館での教科書の展示は、市民にも意見を募るという目的 で行うものですか?

(学校教育課長)

市民の方にも見ていただきたいという意図もあります。

今回は、市立図書館から、展示に関して協力をしますとの申し出がありま したので、実現したものであります。

(松成委員) 今、展示しているものは、どんなものですか?

(学校教育課長)

来年度から使う予定の各教科で選定される 14 社分の教科書、およそ 150 冊 を展示しています。

(高井委員) 教科用図書の採択については、小学校、中学校共に4年に一度 あるものでしょうか?

(教育長)

大改定の時期とそうでない時期とがあり、指導要領の改訂期などでは、大きく変わります。

(各委員) その他、意見・質問等なし。

○学校閉庁日について(資料6ページ)

学校教育課長から資料に沿って説明。

(教育長)

昔はお盆に休むなんてもってのほかだと言われていました。

お盆には、帰省し学校に立ち寄り、懐かしむ、中には、タイムカプセルを 開けるなどのイベントもありましたので、お盆に積極的に休みをとるなんて ことは考えられなかったものです。

しかし、今は、国も県も進んで夏休みの時期に閉庁日に設定することを推奨してくれていますので、世の中も変わったものであると思っていますし、働き方改革を推し進める中でもありますので、私としては、進んでお盆の時期を中心に閉庁日の取り組みを進めていきたいと思っています。

(大嶽職務代理者) 例年3日間の設定だったのでしょうか?

(教育長)

土日の関係があって、13・14・15 日の盂蘭盆の3日間は休もうというものです。今回は、14・15日が閉庁日になり、5連休となります。

お盆の13・14・15日が普通日であったとしても、3日間は閉庁日になるという考え方です。

(大嶽職務代理者) 市役所も閉庁になるのでしょうか?

(教育長)

市役所については、冠婚葬祭の届出等もありますので、庁舎はカレンダー どおりの取り扱いです。

(各委員) その他、意見・質問等なし。

(大嶽職務代理者:進行役まとめ)

時代がだんだん変わってきて、教員も安心してお休みがとれる体制も整いつ つあるようですので、良い方向に進んできていると思います。

○高田高校の授業料無料化について(資料7ページ)

学校教育課長から資料に沿って説明。

(教育長)

県内の公立高校であれば、世帯の合算収入が概ね 910 万円未満であれば授業料が無料であり、概ね 910 万円以上であれば、月額 9,900 円の支払いが生じます。

市外の高校に通う市内在住者に対しても、公平性の観点から補助対象としていますし、何といっても一市一校の高田高校を応援し、発展させることが第1の目的でありますので、市外から高田高校に通ってくる生徒の世帯についても、同様の補助対象としているところでありまして、先の市議会6月定例会で議決をいただいたところです。

(大嶽職務代理者) 予算の原資は何を充てるのですか?

(教育長)

ふるさと納税を原資に考えています。

(松成委員) 私立高校に通う生徒については、どうなるんでしょうか?

(学校教育課長)

市内在住者であれば、私立高校に通う生徒にも公立高校の月額 9,900 円を 上限に、同様の助成を行います。

(各委員) その他、意見・質問等なし。

(大嶽職務代理者:進行役まとめ)

この制度を契機に、高田高校に通う生徒が増えれば良いと思います。

○島原市との兄弟校・交流校児童会交流事業について(**資料8ページ**) 学校教育課長から資料に沿って説明。

(各委員) 意見・質問等なし。

○令和5年豊後高田市議会第2回定例会の報告について(資料9~10ページ) 学校教育課長から資料に沿って説明。

(各委員) 意見・質問等なし。

(大嶽職務代理者:進行役まとめ)

できるだけ、超過勤務は無い方向でお願いできればと思います。

(大嶽職務代理者)

議事等が全て終了しました。 その他、委員さんから意見などありませんか。

(松成委員) 使って悪いものとは思っていませんが、人工知能、AIについて、児童・生徒の利用のガイドラインなどについては、定められていたりするのでしょうか? 夏休みの宿題、特に作文などで使用することがあるのではないかと思ってしまうのですが。

(学校教育課長)

学校におけるものとして、今現在、文科省からガイドラインが示されるということは聞いていますが、具体的なものはありません。

(松成委員) そういうことであれば、子どもたちが使うとしても、現段階では、その指導を先生方の個人的な判断に任せているということでしょうか?

(教育長)

文部科学省の中でも、また、中教審の中でも論議をされています。 どこまでも人間が必要なくなるのではないかと不安視されている問題です。 人でないとできないこと、それを追求していくことも必要であると思って

人でないとできないこと、それを追求していくことも必要であると思っています。今後も県や国の指針を見ながら、しっかりと見極めて対応していきたいと考えています。

(各委員) その他、意見・質問等なし。

○その他 次回の開催について

次回は7月25日 火曜日の13時からに決定。

以上閉会。